

# EL PRIMITIVO

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

## Conflicto sin resolver

Sin que se nos pueda tachar de pesimistas ni de agoreros, hemos de dar la voz de alerta ante el conflicto que nuevamente pudiera surgir entre los obreros y el Consejo de Administración de la Compañía de los Ferrocariles del Norte.

No es vana presunción el que exponamos nuestros temores hablando de la posibilidad de una nueva huelga, sino que buena parte de la opinión piensa con nosotros en que tal como se ha hecho público el informe del Instituto de Reformas Sociales nada se resuelve, volviendo a quedar las cosas tal y como estaban el día en que comenzó el paro.

Parece como que al encargar a aquella entidad la solución de la huelga el Gobierno se dedicó a jugar a la pelota, enviándola al Instituto para que allí hicieran lo que tuviesen a bien; pero los miembros del citado Centro, sin duda, comprendiéndolo así, la han devuelto, limitándose al «sí, pero no» celeberrimo que tantos y tantos daños ocasionara a la vida nacional española.

Si lo que se buscaba era darle una larga al problema, aplacar los ánimos y entretener a los obreros, nos parece mal del todo; pero si viendo que era una positiva realidad se demoró el resolverlo, será una falta imperdonable, puesto que el esperar cómo se resuelve expresa todo el temor de que vuelva a plantearse la huelga y con ella la anomalía que todos hemos padecido, muy particularmente los periódicos, que sufrieron uno y otro día la mordaza de la censura.

Repetimos que no somos pesimistas ni agoreros, sino que viendo otra vez el problema en su comienzo, reclamamos que se resuelva con las garantías y rapidez que reclama la opinión y favorable siempre a la clase trabajadora.

Porque después del informe en el que ni por mucho ha habido unanimidad, puede muy bien ocurrir que ó la Compañía ó los obreros no acepten el fallo del Gobierno, fundados precisamente en la cuestión de Derecho que dió origen a la falta de unanimidad, y

veremos surgir el fantasma de la huelga.

Y el conde de Romanones, en lo íntimo de su conciencia, no podrá perdonarse nunca un nuevo conflicto, originado por su imprevisión.

## POSTAL DIARIA

*¡Maldita sea la guerra! ¡Maldita sean las armas! ¡Malditos sean los planes homicidas! ¡Bendita sea la paz y sus cosechas! ¡Bendito sea el amor y todos sus frutos! ¡Benditos sean los pensamientos de las madres, que uno solo de ellos vale más que toda la sobe-bia de los Césares!*

Constancio C. Vigil.

## Perfil del día

O vivimos en el país de las inmunidades, ó somos inconscientes que no repelamos con energía las mil arbitrariedades que cínicamente nos ofrecen nuestros representantes municipales.

¡Cuántas veces la Sanidad habrá denunciado hechos indeniunciables!

Sin embargo esos respetables amantes de la salud pública no se han molestado un solo momento en percibir los perfumes que a toda hora se respiran en la famosísima plaza de abastos.

Seguramente los dignísimos señores reconocerán que se estrellarían denunciando al Ayuntamiento ese olor insosportable que puede en gran manera ocasionar enfermedades contagiosas, pero reconociendo el que esto escribe que es en ellos ineludible deber el denunciarlo y que además teniendo facultades para ejercer esa denuncia sin ninguna responsabilidad al no haberlo éstos serían cómplices de lo que pudiera pasar.

Cuando al cabo de la semana efectúan el baldeo es casi imposible estar en aquel «hermosísimo paraje» pues todas las materias semi-podridas vienen a parar cerca de los kioscos de refrescos cuya agua sucia puede ocasionar perturbaciones en el órgano gastro-intestinal.

Por si los señores sanitarios ignorasen la existencia de algunos casos de fiebre en domicilios del paseo de Méndez-Núñez, pueden tomarse la molestia de enterarse y ver si efectivamente previenen de los olores que en dicho paseo se respiran, para si fuese cierto, poder con tiempo restar tal vez una futura epidemia que sería funestísima.

Anbri II.

AUNQUE BAJEN LAS HARINAS

## La carestía del pan

Siempre que hemos tratado ó escrito sobre la carestía del pan, nos han salido con la cantinela, de que las harinas han encarecido exajeradamente, con motivo de la guerra.

En todo momento, los industriales han tenido el buen cuidado de propagar y a cada instante han dicho, que les habían subido tal ó cual cantidad por cada 100 kilogramos de harina y que por lo tanto se veían precisados a aumentar el precio de ese indispensable comestible.

Hoy nos encontramos con que el problema ha cambiado por completo y que lo que antes eran alzas y maldiciones, hoy son bajas y bendiciones.

¿Quién ha salido beneficiado con esta baja de las harinas, que se acaba de obtener? ¿El pueblo? Eso sería lo lógico, pero como el pueblo no se queja, ni rompe escaparates, ni asalta panaderías, ni hace valer sus derechos, el beneficio lo han obtenido solamente los panaderos, esos industriales sin conciencia, que encima de robarnos descaradamente nos engañan.

Y esto sucede porque somos así; ¿Qué el pan va caro? Enseguida ¡un mitin! Discursos y más discursos. Juan Obrero se expone ir a la cárcel, y luego nadie se acuerda de él.

El asunto se pone grave; el gobierno no concede unas mejoras, porque el pueblo que sufre hambre se impuso a tal abuso y al venir la rebaja, nos encontramos con que los industriales panaderos no les da por el naipe bajarnos el pan, y encima nos lo vende a falta de peso.

¿Qué esto porque sucede? Sencillamente, porque aún no ha llegado ese buen día de levantarnos temprano y en vez de acudir a las tahonas con los dineros en la mano para adquirir el indispensable pan, acudamos con lo que las circunstancias nos obligan para hacer prevalecer nuestros derechos, y para demostrar que el ladrón no tiene derecho a la vida y que bueno es callar, pero no tanto.

Si esto ocurriera, aunque suponiésemos que nó, serían mayormente responsables las autoridades que hacen la vista gorda, y desoyen las quejas de los que no pueden comer.

Son responsables, porque saben que las harinas han bajado y porque no ignoran que apesar de no abaratar ni en mucho ni en poco el precio del pan, éste se vende a falta de peso.

Pero nosotros somos así, las cosas

que más directamente nos atañan las dejamos pasar, demostrando una pasividad rayana en la del ganado lanar.

## Artículos de Iradier

En los artículos diecisiete y dieciocho prosigue el Sr. Iradier su estudio del espíritu negativo de los españoles, poniendo vivos ejemplos que demuestran sus afirmaciones. Son ejemplos que cuál más, cuál menos, todos los presenciamos a cada momento. Por ellos se comprueba el equivocado espíritu comercial de nuestra raza, su menosprecio de los medios que contribuyen al éxito en todo negocio y los procedimientos rutinarios que imposibilitan nuestra expansión industrial y comercial.

Ese mismo espíritu negativo lo examina el Sr. Iradier bajo otros aspectos de nuestra vida nacional, y en sus artículos hay párrafos tan significativos como éstos:

«Nuestro espíritu negativo lo encontramos en nuestras más arraigadas costumbres: en esos grupos de desocupados que de la mañana a la noche se estacionan en la Puerta del Sol; en las tertulias provincianas, donde se habla con el único objeto de «hacer tiempo»; con el sinnúmero de compatriotas que ven en la lotería el «único» medio de llegar a ricos: en la crítica infecunda, la sola que generalmente ejercemos; hasta en esos pesadísimos carros de dos ruedas, arrastrados por cuatro, cinco ó seis caballerías en recua, desechados y hasta prohibidos fuera de España, porque, de su escaso rendimiento práctico y de lo que dificultan el tráfico, son los mayores enemigos del pavimento y las carreteras».

Fíjese el lector que el Sr. Iradier pone entre comillas la frase «hacer tiempo». Los españoles desocupados, conservando sin duda un poquito de pundonor no se atreven a hablar con propiedad, diciendo «perder tiempo» y dicen «hacer tiempo»: ¡Bonita manera de hacerlo!

De nuestra «fiesta nacional» (otra impropiedad de nuestro lenguaje, como el Sr. Iradier demuestra), dice entre otras cosas:

«Las corridas de toros, bien lo sabemos, producen el apasionamiento de una gran parte de la nación; pero en bien de nuestro nombre, debemos evitar que se las atribuya un carácter nacional. ¿Qué produce esa fiesta? Un pernicioso entusiasmo hacia escenas poco edificantes y un deleite que, en vez de encauzar nuestros sentimientos



tos, suele producir instintos sanguinarios más bien que piadosos, una fiesta que nada tiene de ejemplar ni educativa, aunque logre distraer y apasionar. Por lo demás, no sólo no es productora de un bien colectivo (excepto el logrado por las empresas taurinas), sino que, dedicado el interés de los dueños de las ganaderías a la obtención de ese ganado bravo que tan prematura muerte encuentra en nuestras plazas de toros, priva a la producción de ganado vacuno de los mejoramientos, y por ende del mejoramiento, prosperidad y abaratamiento de este producto de primera necesidad».

En otros países, según el señor Iradier, se ha «dirigido» y «fomentado» el apasionamiento de las muchedumbres hacia un fin práctico y después se le ha dado un carácter patriótico. Eso sí que es «nacional» y merece tal nombre.

Como consecuencia del estudio que el señor Iradier hace de nuestras bellezas y defectos expone en el artículo diecinueve la finalidad a que debe aspirarse, y en párrafos inspirados por el patriotismo más firme y sincero, llega a estas conclusiones:

«Necesitamos festear para siempre ese individualismo malsano, esa indolencia, esa inconstancia, esa vehemencia, ese egoísmo, esa indiferencia, esa falta de decisión, esa desconfianza que dejamos señaladas como características de nuestro pueblo.»

«...hombres» que sean apasionados por su Patria; «españoles» orgullosos de serlo; «españoles» modelo de ciudadanía, con espíritu de sacrificio, con unidad de pensamiento con alteza de miras.

Pretendemos, en fin, que cuando nuestra juventud llegue a la mayor edad tenga «formado su carácter y defina su personalidad.»

Tales son las cualidades del tipo que se busca.

Creado éste, desaparecerá «ipso facto» el espíritu negativo del país, dando entrada a otro afirmativo, resolvente, progresivo por el cual nuestra querida España volverá a poseer aquella alma «única», majestuosa, que le permitió ejercer la regeneración espiritual del mundo; aquella alma que ningún otro pueblo ha heredado; volverá a ser la patria de las epopeyas, de las libertades, de los grandes hechos y de las más atrevidas empresas.»

¿A qué decir más por hoy? No tenemos espacio ni podríamos nosotros terminar este artículo con palabras más bellas que las citadas del señor Iradier. Punto, pues, y hasta otro día.

A. A.

## Convocatorias

### LOS SOCIALISTAS

Se convoca a junta general ordinaria para el próximo domingo día 6 a las cuatro en punto de la tarde en nuestro domicilio social.

Siendo muchos los asuntos de importancia que hay que tratar, no debe faltar ningún compañero.

Alicante 3 Agosto 1916.—El secretario.

### LOS ZAPATEROS

Se convoca a junta general ordinaria a todos los zapateros asociados, para el lunes 7 del corriente, en la Casa del Pueblo, a las nueve de la noche.

Se ruega la puntual asistencia por tratarse asuntos de mucha importancia.—El secretario.

## Junta de festejos y propaganda del clima

### Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas.

- Doña Angela Lopez, 1.
- Don Rafael Climent, 1.
- D. Juan Guilló, 1.
- D. Pedro Pujalte, 1.
- D. José Marco, 1.
- D. Juan Diaz, 1.
- Doña María Gonzalez, 1.
- D. Juan Vila, 1.
- D. Miguel Pascual Fuentes, 1.
- Doña Dolores Marco, 0'50,
- D. Pedro Garcia, 0'50.
- D. Francisco Veza, 0'50.
- D. Francisco Sapena, 0'50,
- Doña María Monserrat, 0'50.
- Doña María Caturla, 0'50.
- Doña Sofía Sanchidujen, 0'50.
- Doña Elvira Samper, 0'50.
- D. Vicente Guijarro, 0'50.
- D. Juan Ramón Tolsada, 0'50.
- D. Federico Lopez, 0'50.
- D. Ramón Palomares, 2.
- D. Federico Llopis, 1.
- D. Manuel Poveda, 1.
- D. Rafael Arques, 1.
- D. Manuel Garcia, 1.
- D. Manuel Espuch, 1.
- D. Elisardo Lopez, 0'50.
- D. Tomás Asensi, 0'50.
- D. Manuel Llorca, 0'50.

## “ALMENDRAS SALADILLAS”

### REVISTA SEMANAL

Toros :-: Teatros :-: Cines  
Espectáculos callejeros

Se publicará el domingo con la revista de los toros.

Director: PICA-DURA

## La alborada

En el final de la historia de los fracasos debe figurar el que unos organizadores ineptos nos ofrecieron anoche en la tradicional alborada.

No pudo ser más bochornoso dicho espectáculo y hasta condenable por demás, teniendo la completísima seguridad que la inmensa mayoría que tuvo la desgracia de presenciario, esté en un todo conforme con nuestras manifestaciones.

En primer lugar, fué uno de los abusos más indignos el que el contratista de las sillas tomara la plaza Alfonso XII por su casa, colocando un crecidísimo número de sillas que en gran manera interceptaban la circulación, viéndose precisada la enorme concurrencia transitar por donde tal vez sin ningún derecho le obraban ciertas conveniencias particulares.

Esto viene sucediendo hace mucho tiempo, y sin embargo los encargados a subsanarlo no se han tomado la molestia de buscar un medio digno del mayor elogio.

En segundo lugar, la ineptitud de los organizadores rayó a gran altura, al mandar disparar una verdadera lluvia de fuego que hubiese podido ocasionar sensibles desgracias que nadie podría reparar.

Pero lo más indigno, fué, el que el Sr. Pobil, persona facultada para repelar atropellos a personas pacíficas, consintiera y hasta gozara sarcásticamente, de lo que tal vez hubiese podido ocasionar funestas consecuencias.

Tal vez la ridiculez quería adueñarse en esos momentos de su perso-

nalidad, y no ya estridente, sino forzosamente reia, recibiendo las muestras de desagrado que la muchedumbre le dirigía.

Hubiese ejercido un gran papel la indignación radical del vecindario en aquel bochornoso momento, pero la idiotez de algunos, y la indiferencia de muchos tomaron en guasa tal espectáculo.

En la memoria de nuestros huéspedes, que en gran número presenciaba tal asomo de barbarie, perdurarán la ridiculez de tales condenables espectáculos, y se reirán con sobrada razón de nuestras costumbres ya derrotables, sintiendo como alicantino se ocupen de nuestra patria chica regida por figuristas cínicos.

Hubiese sido preferible no hubieran efectuado esa pantomima burlesca, pues personas conscientes se han aprovechado para criticarnos, cosa que hubiesen podido evitar esos organizadores jactanciosos, si hubieran premeditado las circunstancias que podrían desarrollarse al no asociarse todos a un mismo pensamiento.

### CONFLICTO EN PUERTA

## La explotación en el tranvía

Desde hace poco tiempo, los obreros tranviarios de Alicante, se hallan organizados y agrupados en sociedad de resistencia, para defenderse de las innumerables vejaciones, y la vil explotación de que son objeto por parte de la compañía, que no contenta con abusar del público, no cesa en su obstinación de deshacer la sociedad empleando todos los medios, por rastros que éstos sean.

Los obreros, ya hartos de sufrir tanta ignominia y persecución tanta, pensaron constituirse en sociedad, pero la compañía, sabedora y percatada de que a sus empleados les sobraba la razón, apresuráronse a laborar en contra y a perseguir a los iniciadores de esa mejora social.

Prueba bien fehaciente de cuanto decimos es, que por cualquier nimio motivo, se les imponen unas multas, que se ignoran donde van a parar. Los obreros están pasando las «negras», pues mientras a unos cuantos repugnantes «esquirols» se les tolera todo, aún en perjuicio del público, que soporta sus groserías, a otros se les castiga con 25 días de suspensión de empleo, por el «enorme» delito de olvidarse de entregar el billete a un pasajero, y existir la coincidencia de ser el cobrador, de los que pertenecen a la sociedad.

Esto es abusivo y los ánimos están exitadísimos, no teniendo nada de particular, que de un momento a otro surgiera algún conflicto que después todos lo lamentáramos.

Y... para luego es tarde.

## Quejas del vecindario

En la calle del Cid (vía muy céntrica por cierto) existen varios templos de Venus tolerados hasta la fecha en virtud de no se qué privilegios, ó tal vez porque a oídos del digno señor gobernador de esta provincia, no han llegado las justas quejas de los vecinos de la misma, y como el mal en vez de aminorar crece de día en día y amenaza extenderse cual reguero de pólvora a los trozos de dicha calle que aun quedan limpios de corrupción, es por lo que ruego a quien corresponda se digna recoger ésta a manera de denuncia y proceda como es de derecho.

Por todo lo que antecede me permito dirigir respetuosamente al señor gobernador el siguiente ruego:

Señor Clemente: en Alicante hay calles que siempre han sido acordonadas como medida sanitaria contra la peste, por haber estado destinadas toda la vida a las devotas del amor fácil, y por ello, nadie se ha podido llamar a engaño, si habitando por su gusto en una de estas calles ha presenciado inmoralidades y escándalos; pero que en calles como la que es objeto del presente escrito, hagan irrupción de improviso (sin duda por ignorancia, no quiero creer pueda ser tolerancia de las autoridades) estas palomas sin hiel que escandalizan a los vecinos con sus desvergüenzas, que les coharten en su derecho de tomar el fresco al balcón por no presenciarse exhibiciones más ó menos plásticas etc. etc; esto señor gobernador es lo que no dudo corregirá V. S. en el acto con su recto espíritu de equidad y justicia recto viendo a estas desgraciadas a la calle que por clasificación de lupanar les corresponda.

Un vecino

## Noticias

Se han distribuido en el Campello entre las familias de los naufragos de dos barcas pesqueras de aquella matrícula, las 2.244'60 pesetas que produjo la suscripción pública abierta para remediar la situación de estas pobres personas.

Todo cuanto se ha dicho respecto a que no vendría el diestro Pacomio, porque su estado a consecuencia de la última cogida no le permitía venir, es falso.

Un telegrama que se ha recibido de su apoderado, dice así: «Pacomio toreará día 6 en esa; estén descuidados.»

La Alcaldía de Bañeras ha expuesto al público el presupuesto municipal ordinario para el año 1917.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras a mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: a Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

Se encuentra restablecido por completo de las dolencias que ha sufrido el niño Fernandito, hijo del dignísimo administrador de la Fábrica de Tabacos de esta capital, don Ramón G. Carcedo.

Mucho lo celebramos.

Le ha sido impuesta una multa de 30 pesetas a la vendedora de leche, Encarnación Monginos, por expendirla aguada.

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa, mayores de catorce años.

La animación que reina con motivo de la corrida del domingo es extraordinaria.

Todas las tardes numerosos aficionados acuden a la plaza con el objeto de ver el ganado cuya presentación ha gustado muchísimo.

El Juzgado de Instrucción de la Comandancia de Marina ha anulado la libreta de inscripción marítima a favor de Julio Chipont Mongino.



# INFORMACION GENERAL

**APRENDIZAS Y OFICIALES.**—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

La Territorial de Valencia ha declarado vacantes los cargos de juez municipal suplente de Cocentaina y Gorga.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado a la calle de Montengon, número 1, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

La Comandancia General de Ceuta cita en el plazo de 30 días por haber faltado a concentración, al recluta Manuel Grau Albardejo.

**APRENDICES** se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

La eximia Sociedad de Autores Españoles ha autorizado a D. Francisco Alarich Torregrosa, ilustrado profesor numerario de Castellano del colegio «La Alliance Française», para ejercer la inspección en todo asunto que dicha entidad le afecte e interese en los diversos pueblos de la provincia y barrios extremos de esta capital.

## Movimiento del puerto

Durante las últimas veinticuatro horas han entrado y salido en nuestro puerto los siguientes buques.

### Entrados

Vapor «Lulio», de Ibiza.  
Idem «Navarra», de Cartagena.  
Idem «Cataluña», de Valencia.

### Salidos

Vapor «Lulio», para Palma.  
Idem «Navarra», para Marsella.

**Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO**

### El oro que viene

Madrid.—Según dicen de la Habana, el vapor «Montserrat» trae a España, consignados a varios establecimientos de crédito, dos millones de pesos en oro.

Además el «Miguel Pinillos» trae otro millón de pesos en oro.

En poco tiempo han salido de Cuba para la península 11 millones de pesos.

### Notas Manchegas

Ciudad Real.—En Santa Cruz de Mudela ha sido detenido un sujeto que se hacía pasar por inspector de Hacienda y que cobraba los atrasos en la contribución.

Recorrió de este modo varios pueblos de la provincia.

En un maletín guardaba documentos falsos.

Procedente de Madrid llegó el pintor manchego Carlos Vázquez para dirigir la instalación de treinta cuadros suyos que han de figurar en la Exposición regional de pinturas que se inaugurará con motivo de las próximas fiestas.

Si se lo permiten sus ocupaciones, vendrá para esa fecha el maestro Sorolla.

En honor de Vázquez y de Angel Andrade, también manchego, se organiza un banquete.

Se espera también al señor Gasset para las próximas ferias.

### Prohibición

Madrid.—A consecuencia del suceso ocurrido anoche en la Casa de Ga-

licia, desde hoy, por orden gubernativa, se ha prohibido el juego en todos los círculos.

### Zaragozanas

Zaragoza.—Los periódicos comentan la contestación que ha dado la Compañía de ferrocarriles a las peticiones que le hiciera una comisión de entidades de Aragón.

La Compañía no accede a ninguna concesión.

En Calatayud se ha celebrado una reunión de las Cámaras de Comercio y Agrícola, Ayuntamiento y otras entidades para pedir al Gobierno la construcción de un pantano derivado del río Manubles, que evitaría inundaciones como las ocurridas recientemente, y fomentaría los intereses agrarios de la comarca.

En el pueblo de Herrera se le disparó la escopeta a Demetrio García, dando la fatalidad de matar a Santos Domínguez, que se hallaba junto a él examinándola.

### La emigración obrera a Francia

Madrid.—El Comité de la Unión General de Trabajadores celebrará en breve una conferencia con el secretario de la Confederación General de Trabajo de Francia, M. Jouan, para estudiar los medios de que los obreros españoles que se ven en la necesidad de trasladarse el mencionado país en busca de trabajo lo hagan en condiciones de no perjudicarse a sí mismos, derjudicando a la vez a los obreros franceses.

### Sobre vino...

Córdoba.—Unos cuantos cocheros que iban de juerga y que habían bebido con exceso, sintieron la necesidad de seguir emborrachándose, acudiendo a la taberna de la calle de Menéndez Pelayo, titulada La Alegría.

Con vasos de vino por delante, los cocheros entonaron canciones flamencas. Dos de ellos llamados Pedro Pretel Marcón y Rafael Nieto Román, se desafiaron sobre quién mejor cantaría una copla, y del canto pasaron a la disputa y luego a agredirse. Nieto dió un botellazo a Pretel y éste, sacando rápidamente una pistola, disparó cinco tiros sobre su contrincante, dejándole muerto en el acto.

El agresor fué detenido.

### Camino de Panticosa

Madrid.—Dicen de Zaragoza que ha salido para Panticosa el presidente del Congreso señor Villanueva.

## SUCESOS

### Accidente

Trabajando ayer en su oficio Antonio Aragonés, se produjo lesiones en un dedo del pie izquierdo.

Fuó asistido en la Casa de Socorro.

Del suceso se ha dado cuenta al Gobierno civil para los efectos de la Ley de Accidentes de Trabajo.

### Robo

Durante la pasada noche se ha cometido un robo en la Esplanada, donde están montadas las oficinas del Manifiesto de carnes y embutidos.

Los «cacos» se llevaron 234'75 pesetas.

### Curaciones

Durante las últimas 24 horas han sido asistido en la Casa de Socorro, los siguientes:

Julia Montero, contusión pié izquierdo.

## ESPECTACULOS

### Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

### A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

### Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

### Osridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa a causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo a esta señora.

Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico. Pronto y barato.

### SELLOS DE CAUCHÚ

Los mejores que se fabrican en Alicante.

E. Rodríguez.—Bazán, 37

### 12 VIRGEN Y MADRE

En Turín tomó la joven la dirección de la casa, demostrando en su nuevo cargo gran sentido práctico y sobre todo mucha energía.

Cuantos frecuentaban el trato de Paulina sentíanse atraídos irresistiblemente hacia ella, admirando su belleza maravillosa y reconociendo en aquella jovencita una criatura superior a las demás por su inteligencia y corazón inapreciables.

Entre los que frecuentaban más asiduamente la casa de Gastón, era el más constante Alfredo Monaro, que acaba de terminar sus estudios en la Escuela Politécnica y había sido eficazmente recomendado por su padre a Gastón.

Alfredo era riquísimo por parte de su madre, a quien perdió siendo todavía muy niño, y lo sería mucho más a la muerte de su padre, que vivía como un salvaje en sus tierras, lindantes con las del señor Siliano, único amigo que tenía.

Alfredo era un apuesto joven, de na-

—¡Gracias! ¡gracias! ahora creo que me has perdonado, y te juro que si la desgracia se cebara en tí, Paulina encontrará un segundo padre; así tal vez podrías perdonarme el haberla privado del suyo.

—Paulina te perdonará, la conozco... pero te ruego que te apresures... vé a avisarla, ó no podré verla más...

Gastón respiraba trabajosamente.

Huberto se puso súbitamente en pie.

—Voy—dijo;—queda tranquilo; no hables más; dentro de una hora tu Paulina estará aquí.

Y se lanzó fuera de la habitación.





# BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada  
Cafés. — Helados. — Cervezas.  
Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas  
Se sirven almuerzos y cenas de encargo.  
**EXPLANADA, NÚM. 44. — ALICANTE**

## La catástrofe de Nueva York

La formidable explosión producida en los docks Leighvalley produjo en Nueva York y en muchos kilómetros a la redonda el efecto de un tremendo terremoto.

Los cien vagones cargados con dinamita y municiones que se incendiaron se hallaban en una isleta del puerto de Nueva York. El hecho ocurrió hacia las dos de la madrugada, y gracias a esta circunstancia las víctimas han sido menos numerosas de lo que hubiera sido en cualquier otro momento. De todos modos, se cree que hay 20 muertos y muchos heridos, 75 de los cuales han sido ya transportados al hospital.

Los daños materiales son enormes. Las vidrieras rotas en Nueva York, Brooklyn y Stersey se cuentan por cientos de miles y representan millones de dólares.

El incendio comenzó en el depósito de municiones, después se extendió a la parte cargada de shrapnells y finalmente, a la dinamita almacenada en los vagones. Se oyeron tres grandes explosiones bien distinta, seguidas de estallidos semejantes a los disparos de potentes ametralladoras.

La isleta quedó cubierta de despojos.

Unos dicen que el incendio es un nuevo complot alemán, y otros que las explosiones seguidas de incendio comenzaron a bordo de un barco amarrado al extremo de los muelles, y fueron provocadas por las chispas que arrojó una locomotora que pasaba a corta distancia.

El fuego prendió después en las municiones.

Durante varias horas fué imposible penetrar en los lugares siniestrados, y hubo que abandonar más de veinte vagones de proyectiles, que dieron al siniestro proporciones aterradoras.

La explosión ha ocasionado daños por valor de 25 millones de dólares; la estatua de la Libertad ha sufrido algunos desperfectos.

Las balas de shrapnells han debido causar tantas víctimas como el incendio.

Han resultado 50 personas muertas, 20 de las cuales pertenecen al personal de la fábrica.

Hay además 85 heridos, y se cree que este número se duplique a medida que se conozcan los efectos de la explosión.

## Acción social

*A los obreros en general del gas, electricidad, hojalatería y similares.*

Compañeros: Se os convoca a una gran reunión para el próximo lunes, día 7, a las nueve y media de la noche en la Casa del Pueblo, Navas, 97, bajo.

Esta reunión es para votar a la Junta Directiva, quedando constituida nuestra sociedad.

¡No faltéis!  
Alicante 2 Agosto 1916 — *La Comisión ejecutiva.*

## Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera  
Calle Sagasta, 55

## Concepción Baeza

Profesora en partos  
Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.— Hospedaje para embarazadas.  
Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina a Calderón.)

## J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja  
PRECIO FIJO  
Altamira, (antes Princesa 12)

## Josefa Grau

Profesora en partos  
Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.  
San Vicente, núm. 61.—Alicante.

## Chismes y cuentos

Gedeón se pasea llevando en el bolsillo algunas piedras.

Un amigo le pregunta por qué va cargado de aquel modo.

—Son muestras de algunas casas que quiero vender.

Un avaro dice a un espiritista:

—¿No podría usted invocar el espíritu de mi criada?

—¿Para qué?

—Para que me diga dónde puso una pastilla de jabón que debió comprar me el día antes de morir.

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13  
Alicante

## Plaza de Toros de Alicante

GRAN CORRIDA DE BENEFICENCIA

bajo los auspicios de la

Excma. Diputación Provincial

y organizada por TAURINA DE LEVANTE

PARA EL DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1916

MATADORES

Pacomio Peribañez, Joselito y Belmonte

6 hermosos toros de Campos Varela 6

PRECIOS

Entrada general. . . . .	5 pesetas
Idem para señoras, niños y militares, sin graduación. . . . .	3'50 id.
Idem de SOL ALTO . . . . .	3 id.



## II

Gastón Siliano era hijo único de un rico propietario de Piamonte.

Hasta los diez años vivió al lado de su madre, de la cual heredara la dulce suavidad de carácter, la figura esbelta y noble, y el rostro bello y melancólico, más tal vez de lo que convenía a su edad.

Muerta su madre, ingresó en un colegio, del que salió a los dieciocho años, para casarse con una joven de su misma edad, hija de un honrado coronel, amigo de su padre, con quien desde el nacimiento de su hijo había convenido aquella unión.

A los veinte años Gastón era padre de una preciosísima niña, y durante quince años vivió tranquilo, retirado

en sus posesiones, cuidando de sus haciendas, compartiendo su amor entre su esposa y su Paulina, de la que fué su primer maestro y educador.

En el aire libre y puro de los campos, la joven había crecido y desarrollándose maravillosamente.

Y si su cuerpo era robusto y esbelto, resistente a todas las fatigas, su inteligencia se había desarrollado extraordinariamente, pudiendo competir en este punto con cualquier señorita de la ciudad.

La muerte repentina de la señora Siliano, a la que siguió la del padre y del suegro de Gastón, decidieron a éste a establecerse en Turín, queriendo subs traer a Paulina a tan funestos recuerdos; y no pudiendo él mismo permanecer en aquellos lugares, donde por tantos años viviera en laboriosa paz y provechosa tranquilidad.

Su ternura por la hija parecía entonces haber aumentado, y Paulina era verdaderamente digna de aquella adoración paternal.

## Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid, Sale de Alicante a las 20 horas. Llega a las 8.—Tren mixto: Sale a las 22. Llega a las 6. 45.—Correo andaluz: Sale a las 14'30. Llega a las 12 38.—Corto de Almana: Sale a las 17 40.— Llega a las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre Vieja Sale de Alicante a las 6 30 Llegada a las 10.—Tren correo Sale de Alicante a las 4 5.—Llega a las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante a las 4.—Tren mercancías a Zeneta y Torre Vieja: Sale de Alicante a las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante a las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante a las 10 44 Entrada a las 15'35 Llegada a Denia a las 14'15 Salida a las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante a las 14'30 Llegada a las 9'30.—Salida de Alcoy a las 6' 30 Llegada a las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola a las 9'30.—Para Agost y Busot a las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou a las 13.—Para Alcoy a las 12 50.—Para Aguas, a las 13.—Para Santapola a las 14.—Automóvil: Para ibi a las 14.—Para Jijona a las 15'50,